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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°5 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 03 décembre 2024 – 19h – visioconférence. 

PRESENTS 

A. CASSIOT ; J. COUSIN ; A. CUISSOT ; J. CASSIOT ; N. CHOLET ; G. FAUQ ; 
P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; 
D. RAMOS ; L. SOCHARD 

EXCUSES C. ROUX ; 

ASSISTENT B. GAUCHER ; V. HOCQUEL 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Groupement d’Employeurs Basket 18, 
3. Elections FFBB, 
4. Projets 3x3, 
5. Plan de Développement Territorial, 
6. Tour des commissions, 
7. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°4 de la réunion de Comité Directeur du mardi 5 novembre 2024 à l’unanimité des 
membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 
Le Président souhaite la bienvenue aux membres présents. 
 
Congés des collaborateurs salariés pour la période de Noël : 
- Véronique du 26 au 31 décembre 2024, 
- Bruno du lundi 23 décembre 2024 au dimanche 05 janvier 2025. 
Validation à l’unanimité des membres présents. 

• Informations fédérales : 
- Assemblée Générale Elective :  
Elle aura lieu le samedi 14 décembre 2024 à PARIS (75). Philippe GRIMAL sera présent et portera le vote de notre 
Comité. Les candidatures pour le Comité Directeur FFBB devaient être déposées avant le 14 novembre à 23h59 
et ont été publiées 15 jours plus tard.  
Un seul et même licencié ne pourra voter pour 2 structures au moins (LR, CD/CT et clubs). Il convient donc de 
s’organiser en amont pour se faire représenter. Le suivi à distance sera possible avec YouTube et non Teams 
puisqu’aucun besoin de micro et caméra n’est nécessaire. Le questionnement sera exclusivement réalisé par 
courriel via l’adresse electionsffbb@ffbb.com, depuis laquelle une équipe sera dédiée à l’interactivité. Tous les 
acteurs, en présentiel comme à distance utiliseront le même outil : NEOVOTE. 
Après de multiples échanges avec les services fédéraux sur un délai extrêmement court, nous aurons bien 2 
représentants : 
- Sylvie PACHECO qui votera à distance, 

mailto:electionsffbb@ffbb.com
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- Philippe GRIMAL qui sera sur place. 

Philippe GRIMAL a suivi la visioconférence animée par Jean-Pierre HUNCKLER, candidat à la Présidence FFBB, le 
lundi 25 novembre à destination de notre Ligue. L’actuel Trésorier Général fédéral a exposé son programme autour 
des 5 volets suivants : 
1) Haute Performance : 
Le nouveau Projet de Performance Fédéral est en cours de finalisation. Il inclut pour la 1ère fois la pratique 3x3 
et mettra l’accent sur la féminisation des entraîneurs, l’entraînement des hauts potentiels et le double parcours 
basket-études dans le cadre de la concurrence avec les modèles américains, néo-zélandais et australiens. Selon 
lui, les actions de détection Comité ne sont pas négociables et doivent obligatoirement être réalisées, notamment 
les tournois de Zone U13 (Tournoi des Etoiles), 
2) Développement des Territoires : 
- Il souhaite un travail plus proche entre FFBB-LR-CD/CT-Clubs une fois l’état des lieux général effectué,  
- Le Plan des 5 000 Equipements Extérieurs est reconduit en 2025,  
- La mutualisation des moyens et la collaboration entre acteurs seront préconisées : groupements d’employeurs, 
création de clubs ou d’activités satellite (plutôt que nouveaux clubs) pour reconquérir des territoires sans basket, 
etc., 
- Les critères d’attribution de l’ANS seront modifiés de manière à être cumulables avec les fonds fédéraux + les 
projets pluriannuels seront possibles, 
- Les Réunions de Zone seront redessinées : fin des échanges d’informations (notes eFFBB, réunions mensuelles, 
etc..) mais plutôt sous forme de mini-séminaires autour d’un ou deux thème(s) qui intègreront ceux du Séminaire 
des CT (sept. 2024 à VICHY-03) + découpage géographique revu compte-tenu de la dimension géographique, 
- Un ranking 3x3 national va être créé sur l’ensemble des niveaux : clubs, Comités, Ligues et FFBB, 
- Les activités du VxE vont être encouragées dans des sites de pratiques hors gymnases et salles qui sont saturées 
(halls, préaux, salles d’entreprise, etc.). 
3) INFBB : 
Comme pour tous les IRFBB, cette structure doit constituer une ressource financière clef.  
4) COMMISSION ENTREPRISES : 
C’est une nouvelle Commission qui va être créée. Elle sera constituée de 4-5 chefs d’entreprise dont la mission 
sera de développer prioritairement le 3x3 avec l’objectif suivant : faire que le basket-ball soit le leader des sports 
de salle dans l’entreprise en 2028. 
5) SOCIETAL : 
Il est au centre du sport et doit donc en être de même pour le basket sur les aspects comme la féminisation, 
l’inclusion, la Responsabilité Sociétale des Associations (RSA) s’exprimera enfin à travers des normes nationales et 
européennes : ISO 9001, ISO 26000 et 23000. 
Lors de la parole donnée aux Présidents présents, Philippe GRIMAL a soumis 2 problématiques : 
- le coût exorbitant des charges qui pèsent sur les organisateurs de manifestations et compétitions (ex du budget 
prévisionnel de 30 000€ pour le Tournoi de l’Amitié U15 F) qui sont presque les seuls à supporter les charges, et 
à travailler...pour créer déficits aux structures. Ainsi, seuls les « grosses entités » peuvent s’engager… 
- l’absence d’aides ou soutiens financiers en « flux descendants » (de la FFBB vers les Comités et clubs) lorsque de 
nouvelles activités sont créées : clubs, affiliations, licences, etc... 
Le Président sollicite de courts échanges entre les membres de manière à obtenir un vote représentatif de la 
volonté souhaitée du Comité pour l’avenir de notre basket-ball que nos deux représentants porteront le samedi 
14 décembre. RAPPEL : 18 femmes et autant d’hommes doivent être désignés. 

- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 18 novembre : 
L’ordre du jour était le suivant : 
* Rappels sur les échéances à venir, 
* Informations générales, 
Les éventuelles dettes des clubs sont à renseigner dans un tableau prévu à cet effet sur FBI. Plus aucun point ne 
sera sollicité. C’est la consultation du support qui fera foi et déterminera de la situation du club concerné.   
* Les sujets du jour : 
1) Assemblée Générale Elective : rappel des modalités importantes (voir ci-dessus), 
2) Challenge Benjamins-ines : 
Le partenariat avec la NBA a été reconduit pour 5 ans, d’où le retard pris dans la publication de la Campagne 2025, 
désormais effective. 
La Phase Clubs s’achève au 31 décembre. Une relance vers les clubs a été faite le 18/11. 
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3) Emploi : 
6 webinaires de novembre à avril sont prévus, chacun avec un thème : début le mercredi 20 novembre sur 
l’« Employabilité dans le Basket en France » (18h00 à 19h00). 
4) Campagne Dirigeantes 2024. 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 90 minutes environ entre 19h00 et 20h30) pour la saison 
est le suivant : lundis 09 décembre, 13 janvier, 12 mai et 16 juin. 

- Visioconférence des structures (CLUBS) du lundi 25 novembre : 
Elle a été annulée et remplacée par un webinaire sur la procédure de vote à distance pour l’AG élective FFBB du 
14/12. 
Le support complet de ce rendez-vous est disponible sur l’e-ffbb. 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison 
est le suivant : lundis 16 décembre, 20 janvier, 17 février, 17 mars, 28 avril, 19 mai et 23 juin. 

- Camp National 2024 : 
Il aura lieu au CREPS CVL du mercredi 11 au lundi 16 décembre. 
Un second et dernier point a eu lieu le jeudi 28 novembre en visio. 
Notre champ d’intervention sur cette action de détection fédérale reste collaboratif et n’engage aucune dépense. 
Les frais engagés (déjeuners de la réunion de préparation d’octobre, commande de 60 packs d’eau minérale, 
réservations des créneaux auprès de la ville de Bourges pour stage arbitres et séminaire des entraîneurs et location 
d’un minibus 9 places -ceux du Comité de rugby et des clubs de basket ne sont pas disponibles) seront réglés par 
le Comité puis entièrement facturés à la FFBB. 
Nous assurerons à titre gracieux : la réalisation et l’installation du balisage sur la Halle des Sports, la remise des 
récompenses (3 Coupes, 27 médailles et 4 casquettes pour DRAFT Garçons), la vidéo des rencontres sur la Halle 
des sports, la lessive pour le lavage des chasubles, la dépose du matériel de table de marque (2 terrains) et le 
démarchage des OTM pour les 20 rencontres). 
Le Président pilote ces missions avec les collaborateurs salariés et élus. 

- Tournoi de l’Amitié 2025 : 
Après étude du Cahier des Charges prévoyant une prise en charge pour moitié de l’ensemble des dépenses entre 
la FFBB et l’organisateur, le Président a initié un vote pour choisir entre 3 propositions : 
- OUI pour le dépôt de candidature avec une prise en charge intégrale des frais par la FFBB ; le Comité se limitant 
à : la préparation en amont (contacts, devis, demandes de réservation, etc.), la gestion des équipes sur place 
(déplacements entre les sites) et la tenue d’une buvette, 
- NON pour le dépôt de candidature aux conditions ci-dessus, 
- ABSTENTION. 
10 voix (sur 14) ont été déclarées sur la 1ère option.  
Le Président a donc transmis notre dossier le 11 novembre. Celui-ci a été étudié en Bureau Fédéral les 15 et 16 
novembre mais sans réponse pour le moment. Aurons-nous un retour ou comme pour le Campus FFBB, il nous 
faudra aller chercher les informations relatives aux décisions fédérales ?   

• Informations Ligue du Centre Val de Loire 
- Le Bureau Directeur se réunira le vendredi 06 décembre à BOURGES. Les membres profiteront de l’occasion 
pour rencontrer les élus du Comité le lendemain, samedi 07, de 9h30 à 11h30 dans nos locaux. 
- Le Président a reçu une relance le jeudi 28 novembre à propos de l’accueil de Missions Service Civique qui ont 
été libérées par les structures n’ayant pas trouvé de candidat-e. Il a aussitôt relayé l’information à tous les 
Présidents. L’échéance indiquée était plus que courte : samedi 30 novembre, soit moins de 48h00 ! 
Toutefois, le CSB sollicite une mission « Accompagnateur Vivre Ensemble » qu’une licenciée du club est d’accord 
de remplir pour une période de 6 mois à partir du 1er janvier 2025. Cette demande a été transmise au dernier jour 
de la limite. 

• Informations des partenaires publics 
Conseil Départemental du Cher : 
Philippe GRIMAL a participé au rendez-vous annuel des Comités le lundi 04 novembre à l’Hôtel du Département. 
Pas de changement dans le dispositif général : 
- Reconduction de l’Aide à la Pratique Sportive, 
- Etablissement du Plan de Contractualisation 2025-2028 pour le 30 novembre, 
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- Saisie des budgets de fonctionnement, de la demande d’investissement et des manifestations sur le portail de la 
structure avant la même date d’échéance. 
L’annonce d’une basse du budget dédié aux sports de 12 % a été faite, mais elle n’impacterait pas les Comités 
Départementaux. Lors d’une transmission de la parole finale, le Président a lancé un appel sur 3 points : 
* Un nécessaire accompagnement autre que financier : créneaux d’équipements, mutualisation, facilitation des 
démarches, etc., 
* La révision de l’attribution des aides financières aux clubs professionnels qui n’intègrent aucunement le secteur 
amateur présent sur le territoire, 
* L’obligation de collaborer entre les structures (différentes disciplines sportives et acteurs) pour gagner encore 
en efficacité. 
Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL ont effectué les demandes de subventions pour la période 2025-2028 (Plan 
de Contractualisation de 4 ans) : 
- Fonctionnement du Comité (Développement de la discipline sportive + Organisation et Contrôle des actions + 
Formations) : elle porte sur 72 000,00 €,  
- Investissement du Comité : elle comprend l’achat des tee-shirts « Epreuves Individuelles » et « Challenge 
JODDY » pour la période 2024-2028 et s’élève à 21 600,00 € Ces devis n’engagent pas aux achats futurs, mais 
servent d’appui à notre demande 2025qui est de 5 400,00 €, 
- Manifestations (Plan de Développement Territorial en cours oblige), 3 seulement ont été retenues : 
* Semaine 3x3 by Cher : 36 000,00 €, 
* Teams 3x3 by Cher : 20 000,00 €, 
* Journées collèges prévues en 2025 (ex-Olympiades des Collégiens) : 3 000,00 €. 

Également, il convient de déposer les demandes pour chaque année civile ; et là encore tout a été fait dans les 
temps sur 2025 !  
Merci à eux deux pour ce travail difficile en début de mandature. 

A l’appui des derniers justificatifs fournis par le Président, nous avons bien reçu le solde de notre aide au 
fonctionnement 2024 (25% du montant total) soit 2 250,00 €.  
L’action initiée « 3x3 au Centre de la France » qui n’a pu se dérouler, a pu être « transformée » et remplacée par 
les multiples initiatives menées en zone rurale, au sein de la Communauté de Communes Berry Grand Sud, et plus 
particulièrement auprès des scolaires (écoles et collèges). Ainsi, l’aide de 1 000,00 € qui avait été votée sera 
prochainement versée. 

Université d’Orléans-Tours : 
Le CREPS CVL accueille depuis septembre dernier des étudiants sur les 3 années de LICENCE STAPS. Ainsi, les 
demandes de périodes d’immersion (stage, interventions ponctuelles ou périodiques, etc.) se multiplient. Philippe 
GRIMAL a établi le contact avec Stéphane CARPENTIER, enseignant-chercheur en EPS et coordonnateur, afin de 
réfléchir à une collaboration fructueuse pour la structure mais aussi le Comité et les clubs du département. Les 
jeunes qui cherchent des situations pratiques pour valider leurs études constituent une aide potentielle 
intéressante et importante pour notre réseau basket. Le représentant de l’Université d’Orléans-Tours doit 
échanger avec son équipe et reviendra vers le Président en janvier prochain. 

Education Nationale – Collège Jules VERNE : 
Suite à un contact d’Emmanuel CAQUET par une ancienne parent d’élève et joueuse au Pôle Espoirs Féminins, 
Philippe GRIMAL rencontrera Jérôme RIFFAULT, Principal de l’établissement, le jeudi 05 décembre. Le sujet porte 
sur la mise en œuvre des dispositifs Sport-Etudes. 
 
Communes : 
Bourges : 
La ville a diffusé un appel à projet relatif à la « Politique de la ville – Quartiers prioritaires de Bourges ». Philippe 
GRIMAL s’est informé auprès du Directeur du CREPS CVL, l’Adjoint aux Sports de la commune et le Chargé de 
Mission Cohésion Sociale de la CDC Bourges Plus, sur la pertinence du dépôt d’un dossier « Basket 3x3 » compte-
tenu de l’absence totale de mention sur la dimension sport dans l’appel à projet initial ? 
Le projet n’étant actuellement qu’au stade de l’intention, il a été convenu de ne pas candidater, mais toutefois de 
maintenir les contacts en vue d’une éventuelle collaboration future, puisque l’appel sera lancé ces 4 prochaines 
années. 
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Également, un autre appel à projet relatif à « Bourges, Capitale de la Culture 2028 » est lancé. Il sera lui aussi 
reconduit chaque année jusqu’à l’échéance finale. 

Saint-Doulchard : 
La Commission des Pratiques, représentée par Agathe CUISSOT, Ludovic SOCHARD et David KOVACEVIC, ainsi 
que Philippe GRIMAL ont rencontré Richard BOUDET, Maire, le samedi 23 novembre de manière à aborder les 
dossiers suivants : 
- Semaine 3x3 édition 2025, 
- Tango Tour by Cher, 
- 10 Teams 3x3 Cher : participation d’équipes de joueuses-eurs U13-U15-U18-Seniors représentant le 
département du Cher sur le TIC et circuit des Opens Access-Plus-France, 
- Projet 3x3 dans les collèges : classes sportives 3x3 et classes Citoyenne/FairPlay (Arbitrage), 
- Animation 3x3 au Centre de la France, 
- Rénovation du plateau sportif proche du skate-park/boulodrome en double terrain 3x3. 

• Informations partenaires privés : 
- Fresque de la Citoyenneté : 
Notre demande auprès de la Caisse locale du CREDIT AGRICOLE Bourges-Turly dans le cadre des Initiatives 
Locales a été instruite. La Commission Régionale nous a attribués une aide de 1 500,00 € (2 000,00 € demandés).  
Le dossier a été jugé très intéressant mais ajourné dans un premier temps car son rayonnement dépasse le cadre 
de la Caisse Locale (déploiement à l’ensemble du département du Cher via les clubs). En conséquence, la Caisse 
Régionale a accordé 1 000,00 € comme Délégation Territoriale, aide que la Caisse Locale a complété avec 
500,00 €. 
Philippe GRIMAL a donc questionné sur la possibilité d’un déploiement à l’ensemble du territoire de la Caisse 
Régionale Centre Loire soit sur les 3 départements concernés (18, 45 et 58) ? La question est en attente de retour. 

- Ligue de l’Enseignement du Cher : 
Dispositif Local d’Accompagnement (DLA) : 
L’expert unanimement retenu par les membres élus et validé par la Ligue de l’Enseignement, comme prestataire 
de l’accompagnement, est ACF SPORT FRANCE. 
Nicolas CHOLET et Philippe GRIMAL se sont réunis en visio pour un premier rendez-vous avec Guillaume LAJOIE, 
dirigeant représentant le prestataire retenu, le mercredi 20 novembre. Les échanges ont été très positifs. Nous 
avons le sentiment d’avoir effectué le bon choix et sommes optimistes sur les apports futurs dont nous allons 
pouvoir bénéficier. Guillaume est localisé à Limoges (87) et sera présent à nos côtés le lundi 09 décembre à partir 
de 10h30. 
D’ici-là, plusieurs documents et supports nous ont été demandés afin d’affiner l’analyse et les préconisations qui 
en découleront.  
Le Président souhaite évidemment associer l’ensemble des membres à ce DLA. Ces derniers ont donc été invités, 
et plus spécifiquement les postes suivants, puisque le sujet central concerne « notre modèle économique » : 
Secrétaire Général, Trésorier, Vice-Présidente et Responsables des Commissions : Formations, Pratiques-Pôle 3x3 
et Communication-Partenariat.  

- Ensemble Scolaire Notre-Dame et Saint-Joseph à Vierzon : 
Le 06/11, le Président a reçu un courriel de Mikaël PREDAL, Chef d’Etablissement Coordinateur, relatif à une 
demande de dotation matérielle destinée à équiper la Section Sportive Basket 3x3 qu’il vient d’ouvrir dans la 
structure scolaire, où une dizaine d’élèves sont inscrits pour le moment. 
Il salue cette initiative unique dans le département, la Ligue CVL…mais très vraisemblablement aussi en France ! Il 
félicite également le club de l’USV partenaire de cette action, et notamment son Président, Ludovic SOCHARD, 
qui a engagé les démarches. 
Il a encouragé son demandeur à se rapprocher de la FFBB et son Pôle 3x3 afin de solliciter une nouvelle aide en 
équipement mais aussi d’obtenir un éclairage et une mise en avant de ce magnifique projet (reportage dans la 
revue BASKET MAGAZINE et/ou une inauguration officielle).  
Le Président propose une dotation du CD18 composée de : 12 chasubles, 6 ballons, une tenue Ref’s, 2 casquettes 
OTM, un sac et des gadgets, tous ces matériels étant dédiés à cette pratique. Validation à l’unanimité des membres 
présents.  
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- Etablissement Pour l’Insertion dans l’Emploi (EPIDE) : 
Le 18 novembre, Philippe GRIMAL a sollicité la structure implantée à BAUGY pour obtenir des informations sur 
la mise à disposition de leur gymnase et/ou de salles de formation, afin d’en faire bénéficier le Comité et les clubs 
demandeurs.  
La réponse suivante a été réceptionnée le 27 novembre : 
- impossibilité d’utiliser le gymnase en semaine (donc le mercredi dans le cadre du PAP 18), 
- accord de principe pour le week-end mais la Direction a sollicité la Direction Générale pour validation (9 
dimanches peuvent être ciblés dans notre calendrier de la saison), 
- pas de coût direct puisque l’établissement n’est pas habilité à collecter directement des flux financiers. Un accord 
autour de bons d’achat ou d’échanges de prestations pourra être étudié.  
 
• Informations des clubs 

US Vierzon : 
Le club est en cours de préparation de son projet associatif 2024-2028. Il a sollicité un groupe de « Partenaires 
Basket », dont le Comité, pour accompagner leur réflexion et leur donner des pistes d’actions possibles. Bruno 
GAUCHER et Philippe GRIMAL leur ont répondu fin novembre à l’aide du Google Form en vigueur. 

GROUPEMENT D’EMPLOYEURS BASKET 18 
Pas de nouveau. Il est proposé de ne plus mettre ce point à l’ordre du jour tant que nous n’aurons pas plus 
d’informations. 
Il est suggéré de réfléchir au futur de cette association. 

ELECTIONS FFBB 
- 2 représentants pour le Comité qui voteront le Bureau Directeur à venir : Philippe GRIMAL et Sylvie PACHECO. 
- 18 hommes et 18 femmes doivent être élus sur 45 candidats. 
- Après discussion, les membres décident des candidats que les 2 représentants voteront le 14 décembre prochain. 

PROJETS 3X3 
- Semaine 3x3 du 26 mai au 1er juin 2025 : lieu est en dépollution. Le Comité a proposé le site de Décathlon mais 
le Maire de St Doulchard n’est pas préférable à ce lieu. L’aide financière du Conseil Départemental de 2024 sera 
reconduite. Après réflexion et échanges, les membres décident d’opter pour ce lieu et votent unanimement pour 
organiser l’évènement sur le même site. 
- L’élu de la commune est favorable au projet de participation d’équipes Jeunes 3x3 au nom du Département du 
Cher aux diverses compétitions des circuits régional et national (Opens Access, Plus et France). 

PLAN DE DEVELOPPEMENT TERRITORIAL 
- Prochaine journée le 21 décembre. 
- La convocation a été envoyée. 
- Bruno et Emmanuel ne pourront être présents car pris par la formation des Brevets Fédéraux. 
- Des pizzas seront commandées. 

TOUR DES COMMISSIONS 
Minibasket : 
U7 : 
L’annulation des premiers plateaux du 9 novembre faute de clubs d’accueil est à déplorer. 
Il y a incohérence à débuter l’opposition en U7 sur les entraînements (demande de la saison 2023-2024) et à ne 
pas proposer de rencontres entre clubs. Les seuls entraînements ne suffiront pas à conserver ces licenciés sachant 
que les autres disciplines proposent régulièrement des plateaux sur ces tranches d’âges. 
Une réflexion devra être engagée pour préparer la saison prochaine.  
Les prochains plateaux auront lieu samedi 11 janvier 2025 à Châteaumeillant et dimanche 12 janvier à St-
Doulchard. 

U9 : 
Journée du 30/11/2024 : 
A St-Doulchard 52 U9 sur 3 terrains. 13 équipes, 5 matchs de 4 min par équipe en 3c3  
Au CSB, 60 enfants, sur 3 terrains par contre matchs en 4c4 (A3B arrivés sans coach ce qui n’est pas autorisé) 
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A Chavignol, peu d’enfants (une vingtaine) 
Merci aux clubs pour leur accueil et leur participation. 

Championnat : A ce jour, 4 équipes engagées (CJMBB, SDBB, CSB avec poursuite sur les plateaux et ESA sans 
poursuite sur les plateaux).  
La GC devrait inscrire une équipe. 
Les rencontres de championnat et les plateaux seront en alternance. Les joueurs du championnat ne participeront 
pas aux plateaux afin de permettre à chacun de jouer à son niveau et progresser. Date limite d’inscription : 
10/12/24. 

Prochains plateaux :  

14/12/2024 

USV USV– ESA - GC – CJMBB                            

SAB SAB/ABCDun - NBC- BCM- A3B- USF    

THBB   SDBB THBB– CSB – SDBB                                                                     

 
Championnats U11 : 
Garçons : 17 équipes garçons ou mixtes + équipe 1 filles du CJMBB 
De gros écarts en poules A et B, des matchs en retard en poule C. 
ESA devrait engager une équipe. 
Filles : 9 équipes 
De 4 à 6 rencontres par équipe à ce jour du fait de matchs simples et des triangulaires. 
Parfois, de gros écarts de points. 
Possibilité d’inscrire une nouvelle équipe jusqu’au 10/12/24. 

Visio avec CD36 et CD41 : 
Lors de la visio du 19/11 avec le CD36 et le CD41, une proposition avait été émise pour un championnat 
interdépartemental U11 : 

- 2 ou 3 équipes filles idem en garçons par département 
- 6 dates soit 1 par mois de janvier à juin 
- Matchs de 2 fois 8 minutes en triangulaires (planning réalisé par Bruno avec 2 équipes par département 

et 6 dates) 

Réunion de l’Equipe Technique Départementale : 
Le 10/12 prochain au gymnase du CREPS à 19h15. 
Thèmes de cette réunion :  

- Faire un point sur les enfants licenciés n'ayant pas d'équipe dans leurs clubs dans le but d'éventuellement 
mutualiser les effectifs ; 

- Présentation des matchs interdépartementaux U11 et choix des équipes y participants cette saison (2 
équipes filles et 2 garçons) ; 

- Propositions des thèmes à traiter sur les prochaines interventions techniques. 

Epreuves individuelles : 
Challenge Benjamins : 

- La saisie des résultats par les clubs doit impérativement être faite sur FBI avant le 31 décembre 2024. Le 
Comité n’aura pas « main » pour rajouter les éventuels oublis ; 

- La Finale départementale aura lieu au CREPS le samedi 8 février après-midi. Merci aux clubs de ne pas 
prévoir de reports de rencontres U13 à cette date ; 

- Epreuves régionales, le dimanche 16 mars 2025. 

Panier d’Or et Basket d’Or : 
- La phase club se terminera le 26 avril 2025, 
- Les finales départementales se dérouleront le 10 mai 2025 à Nérondes. 
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Pratiques : 
5x5 : 
Championnat interdépartemental U13 M : 
La seconde phase du championnat se poursuit correctement. Sur 195 rencontres de la première journée à la 
quatrième, nous avons seulement enregistrés 3 forfaits. Merci de programmer vos dérogations le plus rapidement 
possible. Au point de vue anomalies des rencontres, la ligue CVL nous a demandé de simplifier au maximum les 
PV. Merci de bien coché la case « Entraîner une équipe » pour vos coachs et la case « Arbitrer (5x5 ou 3x3), ci-
dessous un exemple. 

 
Pourquoi avons-nous besoin que les cases soient cochées : pour vérifier l’honorabilité des entraîneurs ou arbitres 
adultes. Ces acteurs sont au contact d’enfants et donc doivent être « honorables ». Merci aux présidents(es) de 
vérifier et de se rapprocher de Véronique si les licences des entraîneurs ou arbitres bénévoles sont à modifier. 

Championnat interdépartemental PRF : 
Le BC Mehunois est toujours à la seconde place de la poule A, le SDBB est à la 4ème place sur 7. 
Le CSB-1 est à la première place de la poule B, accompagné par le CJMBB-4 en second. 
Place à la seconde phase ! 

Championnat PRM : 
Le SDBB-2 est à la première place, ES Aubigny à la seconde et le CJMBB-1 à la troisième. Attention, n’oubliez pas 
d’essayer d’étaler vos rencontres du vendredi soir au dimanche. 
Merci de votre compréhension et entente entre clubs. Il reste une rencontre à jouer (J1-21/09/21) pour l’US 
Vierzon-2 contre le CJMBB-2. 

Licenciés sanctionnés pour 3ème faute technique G1. 
Nous avons proposé des dates de rencontres possibles, à deux licenciés sanctionnés. Ils n’étaient pas disponibles 
aux dates proposées et ils se verront infliger un week-end de suspension ferme par la commission de discipline de 
la Ligue CVL. 

3x3 : 
Séries 3x3 du Cher : 
Nous avons du retard pour clôturer le STOP#1, les modalités de saisie sur FBI ont changé et nous essayons de 
publier au plus vite ! Merci à Véronique pour le travail. Le STOP#2 aura lieu à Vierzon le samedi 04 janvier 2025. 

Initiation 3x3 pour St Florent :  
Une initiation a été demandée par le club de Saint Florent-sur-Cher au mois de septembre. Nous avons enfin trouvé 
un « créneau » ! Le jeudi 28 novembre, une dizaine d’enfants étaient présents : 3 U15 filles, 1 U13 garçon et 6 
U13F. La prochaine aura lieu le jeudi 05 décembre. Une équipe U13F et G participeront au prochain STOP ! La 
séance s’est bien déroulée malgré un peu de retard au démarrage. Merci à Joy DESVAUX et Kevan SAULZET 
(médiateur 3x3) pour leur présence. 

Masters de Ligue : pas encore de date arrêtée. 
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Demande du club de l’USV : 
Le club demande une modification de personnalisation de ces équipes de PRM. Les membres du Comité Directeur 
vote CONTRE cette demande. 
 
Plateau coupe de France U18F : 2 matchs de quarts de finales le 15/03 et finale le 16/03 avec qualification à 
Bercy. Le CJMBB a candidaté et a obtenu l’autorisation d’organisation. 

Formations : 
De la joueuse et du joueur : 
Détection : 
• TIC U13 : Le groupe est maintenant composé de 14 joueuses, la suite de la préparation comportera deux 

matchs amicaux contre des équipes clubs, prochaine opposition contre les U15F1 du CSB. 
• U12F : Le groupe continue de s’étoffer avec deux nouvelles venues. Troisième rendez-vous début décembre. 
• U13G : La sélection U13G a effectué un entrainement le 17/11/2024. Le groupe progresse doucement. 
• U9 : Emmanuel CAQUET s’est déplacé le 09/11/2024 à Dun afin de voir et d’évaluer les enfants sur le plateau. 

Il a constaté un niveau très hétérogène entres les clubs. Il faudra peut-être à l’avenir organiser les plateaux par 
niveau et non par secteur. 

• U11 : Les jeunes du CJMBB, CSB, ESA, SAB/ABCD, SDBB, ont été vus lors des week-ends du 16/11 et 23/11. 
La liste des U11G qui seront convoqués début février a pu être établi. 

 
Entraîneurs : 
Brevets Fédéraux :  
• Brevet fédéral Enfants : les cinq candidats avancent sur leur 3ème étape, prochain présentiel le 21 décembre. 
• Brevet fédéral Jeunes : Prochain présentiel le 21 décembre. 

Equipe Technique Départementale :  
• Interventions techniques : Le 4ème temps pour l’ETD se fera au CREPS, pour un temps d’échange le 10 

décembre autour des thèmes suivants :  
- Points sur les licenciés n’ayant pas d’équipe dans le but de mutualiser les effectifs 
- Présentation des rencontres interdépartementales U11 
- Choix des thèmes pour les prochaines interventions techniques de février 

Les clubs ont reçu un mail pour proposer des interventions techniques directement dans leur club. Pour l’instant, 
seul le BCC a manifesté son intérêt. 
• AID 18 : En novembre, ont eu lieu dans le cadre : 

o de l’Accompagnement : SAB, THBB, USF, CSB, ESA 
o de l’Intervention : NBC, GC, CSB 
o du Développement : Visites de clubs en observation en match : SDBB, CSB, USF, NBC, A3B, BCC, 

THBB 
• Challenge Benjamin(e)s : 

Les clubs ont jusqu’au 31 décembre pour saisir leurs résultats sur FBI. Les finalistes seront obligatoirement 
désignés à la suite des résultats saisis. 
• Réunion Technique Comité 18/36/41 : 
Le CD18 a organisé le 19/11/2024 une visioconférence avec les comités 36 et 41 afin d’organiser un 
championnat U11 interdépartemental car la concurrence dans chaque département reste très faible. Bruno a 
travaillé sur la formule qui débutera en janvier. 
• Développement Asnières : 

L’animation des séances du mercredi continue. Les licences continuent à rentrer. La réunion du 27/11/2024 a été 
reportée au 04/12/2024. Les U11 sont entrés en championnat et c’est Patricia JULIEN qui encadre cette équipe. 
Les U9 n’ont pas participé au premier rassemblement à Aubigny mais sont allés sur le deuxième rassemblement 
au CSB le 30/11/2024 ; ils étaient 4 et ce sont les jeunes entraineurs du CSB qui ont encadré l’équipe car les 
parents n’ont pas souhaité le faire (à voir lors de la réunion du 04/12/2024). 
 
Des arbitres et OTM : 
Formation EAD : 
Trois dates les 10, 17 et 24 novembre. Tout s'est bien déroulé malgré quelques retards de certains stagiaires. 
Anthonin va aller les voir un par un en club à partir de janvier. 
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OTM région :  
Première date, le dimanche 1er décembre avec 2 stagiaires inscrits et 9 stagiaires présents : 

- Laëtitia LOPEZ, 
- Julia LOPEZ, 
- Tonia LOPEZ, 
- Paul MARECHAL (inscrit), 
- Nolan DUPLAIX (inscrit), 
- Stéphanie DUPLAIX, 
- Mickaël VITRY (nouvelle inscription), 
- Céline REAU (nouvelle inscription), 
- Maël COUDERT-IMBAULT. 

Prochaine date : le dimanche 8 décembre à 9h au Comité. 

Arbitres départementaux :  
Une observation de Naïs TARTU et Jamal LYAME le 16 novembre à l'USV en PRM. 
Semi-observation de Nathan TOBY et Julissa RENAUD-BOUCHE, nouveaux arrivants dans le département pour 
se faire une idée de leurs compétences. 
Les trois observations se sont révélées positives et ont plu aux arbitres concernés. 
 
Une demande de montée de la part de Sébastien DUFOSSEZ-DESPRES, arrivé dans le département cette saison. 
Anthonin lui a répondu que ce n'était pas possible à cause de la clôture des inscriptions à l'EAR. 

Finances : 
Paiements des licences : 
Un seul retard : le club en question n’a pas versé l’échéance du 15/11. 
Malgré notre demande auprès de la Ligue CVL, l’échéancier de reversement ne nous a toujours pas été adressé. 
Habituellement le premier versement se fait au 15/11. 

Caisse de péréquation :  
1 club a versé un acompte partiel (50%) et doit donc faire un virement complémentaire de 405 € correspondant à 
sa deuxième équipe engagée. 
En ce qui concerne les arbitres, le versement N°2 correspondant aux journées 5, 6 et 7 du championnat de PRM, 
leur a été adressé le 28/11/24. 

Engagements seniors :  
Tous les clubs ont réglé les factures liées à leur engagement. 

Prise en charge des formations : le séminaire de Bruno est pris en charge sur le montant hors taxe alors que pour 
d’autres formations c’est sur le TTC. 

Equipements : 
Le dossier de la Halle1 du CREPS a été envoyé à la FFBB avec copie à la Ligue CVL. La commission régionale a 
déjà fait un retour pour apporter quelques modifications. 
 
Le club du CJMBB a fait une demande pour classer des salles de Bourges en QPV : Yves DU MANOIR 1 et 2, Jean 
MOULIN et Marie-George BUFFET (ex. Merlattes). 

Communication : 
Nous avons communiqué sur les évènements qui ont eu lieu durant les vacances d’octobre et la journée 
performance qui aura lieu au CREPS. 
 
Nous avons également travaillé sur les supports de communication qui seront utilisés pour le Camp National FFBB. 
 
Nous accueillerons dès le 13 janvier une stagiaire communication pour 4 semaines. 
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Vivre Ensemble : 
RAS 

Médicale : 

La commission prépare des trousses de secours pour l’utilisation des évènements Comité. Une offre sera faite aux 
clubs pour un achat mutualisé. 

Licences : 

 
2086 licenciés à ce jour dont 1284 et 802. Une évolution de 6% (=103 licenciés en plus) par rapport à la saison 
dernière à la même date. 
 
49 nouveaux dirigeants : CSB 7, CJMBB 7, USF 3, USV1, BCM 4, GC 2, SAB 1, BCC 3, SDBB 5, ABCD 3, ESA 7, 
THBB 2, NBC 3. Seul le club de l’A3B n’a pas de nouveau dirigeant. 

QUESTIONS DIVERSES 
- Il est rappelé que samedi 7 décembre, lors de la réunion avec la Ligue, Paul MARECHAL de la Grappe 
Chavignolaise se verra remettre une récompense fédérale. 

- Cadeaux de fin d’année des collaborateurs salariés : 
A la demande du Président, les collaborateurs salariés quittent la réunion. 
Les élus échangent et à l’unanimité des membres présents valident le principe et des montants identiques à ceux 
de l’année passée déposés sur des cartes multi-enseignes. 
 
 
 
 
Fin de la réunion à 22h40. 
 
Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 
 


